
  
 
 
令和３年 

 

 
第４回 農業委員会総会（月例会）議案 

 
 

 

令和３年４月７日 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

            前橋市農業委員会 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 



令和３年 第４回 農業委員会総会 議 事 録 

 

・開会日時  令和３年４月７日午後２時００分 

・閉会日時  令和３年４月７日午後３時５０分 

・開催場所  ＪＡ前橋市本所２階多目的ホール 

 

・出席委員（２２人） 

１番 松田 智之 ２番 小池 真澄 ３番 須賀 民雄 ４番 平野 豊一 

５番 阿久津 昌枝 ６番 井田 健 ７番 坂本 忠 ９番 関 けい子 

１０番 伊能 良雄 １１番 齋藤  １２番 下田 将文 １３番 矢端 晴美 

１４番 奥野 和子 １５番 松島 敏男 １６番 星野 和幸 １７番 小堀 清 

１８番 関根 由彦 １９番 澁澤 聖一 ２０番 青木 朱美 ２１番 深町 冨士雄 

２３番 石村 利夫 ２４番 江原 弘   

・欠席委員（１人） 

８番 横室 辰雄     

・遅刻委員（１人）   

  ２２番 須田 一男（１４時０８分着席） 

・事務局出席者 

事務局長 鵜野 明広   副参事 藤井 義嗣   副参事 片貝 早苗   係長 深澤 直純 

副主幹 篠﨑 菜穂子   副主幹 福田 邦夫   主任 井上 一則    主任 坂本 憲昭    

主事 小池 雪乃     主事 森田 悠紀 

・その他の出席者  

  農政課 副参事 大崎 正俊   

 

・付議事件 

（１）議案第２１号  農地法第３条の規定による許可申請について 

（２）議案第２２号  農地法の規定による許可申請の取下げについて（４条） 

（３）議案第２３号  農地法第４条の規定による許可申請について 

（４）議案第２４号  農地法第５条の規定による許可申請について 

（５）議案第２５号  農業経営基盤強化促進事業に係る農用地利用集積計画の変更決定について 

 

・協議事項 

(１) 遊休農地に係る農地法第２条第１項の「農地」に該当するか否かの判断について 

（２）令和３年度目標及びその達成に向けた活動計画（案）について 

（３）令和２年度目標及びその達成に向けた活動の点検・評価（案）について 

 

・報告事項 

（１）農地法第４条の規定による届出書の受理状況について 

（２）農地法第５条の規定による届出書の受理状況について 

（３）農地法第１８条第６項の規定による通知書の交付状況について 

（４）農地転用等の意見聴取の結果について 

（５）令和３年度前橋市農業委員会事業計画（案）について 

（６）職員の任免について 
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それでは第４回農業委員会総会を開催いたします。進行を担当いたします農業委員会の鵜野

でございます。４月より事務局長を務めさせていただきます。どうぞよろしくお願いいたしま

す。 

それでは、開会に先立ちまして、深町会長よりご挨拶をお願いいたします。 

◇（挨 拶） 

続きまして本日の出席状況について報告させていただきます。本日、横室委員から欠席の連

絡、須田委員から少し遅れると連絡をいただいております。したがいまして在任委員２４人中

２２人の出席であり、農業委員会等に関する法律第２７条第３項の規定による過半数に達して

おりますので、本会議は成立いたしますことをご報告申し上げます。 

ここからの進行は会議規則第５条の規定により、会長が議長となり、会議を進めることとな

りますので、深町会長よろしくお願いいたします。 

 

《深町会長、議長に就任》 

それでは、令和３年第４回農業委員会総会を開催いたします。はじめに前橋市農業委員会総 

会会議規則第２５条第３項の規定により、議事録署名委員を指名いたします。１番 松田 智

之委員、２番 小池 真澄委員にお願いいたします。 

それでは、早速、議案第２１号 農地法第３条の規定による許可申請について、整理番号１

番から１２番までの審議をお願いいたします。 

事務局の説明をお願いいたします。 

◇（議案書・順次、地目、面積、契約内容、耕作面積等を朗読、説明） 

以上、整理番号１番から１２番までの申請については、農地法第３条第２項各号には該

当しないため、許可要件の全てを満たしておりますので、ご報告いたします。以上、ご審

議のほど、よろしくお願いいたします。 

なお、整理番号１番、８番、１１番については、現地・面接調査を実施していますので、

調査班長の報告をお願いします。 

現地案内図３条の１番、資料の１ページから２１ページをご覧ください。申請地は富士見町

時沢地内の農用地区域内にある農地です。申請人は１５年前までＪＡで営農指導員をしていま

した。農業に愛着があり、今回、ナガネギ栽培を行ううえで自己所有の土地がないため、申請

にいたりました。面接には本人が来られました。会社は昭和４６年設立、日本電産、三菱など

と取引があります。業務内容は太陽光パネルのパワコンの製造です。現在の場所を賃借したの

は会社に近いためとのことです。申請地ではナガネギ、エダマメを栽培し、出荷先は卸売業者、

ＪＡ赤城橘などです。農業機械もトラクター２台、田植え機２台、３トントラック１台、軽ト

ラック３台、ネギ皮むき機３台などそろっており、特に問題ありません。通作距離も１ｋｍ、

約５分であり、将来、５ha、７ha、１０haと規模拡大計画もあるとのことです。調査班として

は、周りの環境に十分注意し、努力することをお願いし、許可相当といたします。 

次に、現地案内図３条の８番、資料の２２ページから４４ページをご覧ください。申請地は

富士見町原之郷地内の農用地区域内にある農地です。申請人は現在、義姉のもとで、水稲、ト

ウモロコシ、ダイコン、ホウレンソウなど露地野菜の農業経営を行っています。申請事由は農

業経営を別にし、規模拡大を図りたいとのことです。面接には本人が来ました。新しく土地を

借りて、ネギ、トウモロコシ、ブロッコリーを作付けする予定とのことです。出荷先は農協、

食の駅、ＪＡファームなどです。居住地から６．６ｋｍ、約１５分の通作距離です。今後も規

模拡大し、５haくらいまで耕作したいとのことです。調査班としては農業に対する意欲があり、

頑張ってもらいたいと思い、許可相当といたします。 

現地案内図３条の１１番、資料の４５ページから６５ページをご覧ください。申請地は富士

見支所から北北東約１ｋｍに位置する農用地区域内にある農地です。申請人は現在、田約２８，

０００㎡、畑３，０００㎡を所有する会社です。申請事由は畑を取得し、蔬菜の作付けによっ

て規模拡大を図りたいとのことです。面接には代理人が来ました。現在、コメ、トウモロコシ、

ジャガイモなどの栽培経験があり、取得する畑にはブロッコリーを栽培する予定であります。
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売上は４０万円から４５万円の予定とのことです。通作距離は２５ｋｍ、約５０分かかります

が、将来は今ある空き家を改造し、住む予定とのことです。規模拡大を図り、農業に取り組む

姿勢が顕著であります。調査班としては許可相当といたします。以上です。 

以上で事務局の説明、調査班の報告が終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問等ご

ざいましたら、お願いいたします。 

現地・面接調査案内図４７ページで、説明にもありましたが、通作距離が２５．４ｋｍあり

ますが、申請人が申請地を借りて耕作しようとなった経緯がもし分かったら、教えていただき

たい。なかでも農業委員会の事業、あるいは市のマッチング事業で紹介したのかどうかを教え

ていただければ、と思います。 

今回の譲渡人の方ですが、譲受人である法人の代表の知人と聞いているので、そういった繋

がりで、今回の農地を買って欲しいという話になったものと考えています。 

買った土地の近くに空き家があり、それを改装し、将来的にはそこに住み、農業をするとい

うことです。補足いたします。 

これで、よろしいでしょうか。 

結構です。 

他にございませんか。他にないようですので、採決をしたいと思います。 

整理番号１番から１２番を許可することに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

 全員賛成でありますので、議案第２１号 農地法第３条の規定による許可申請について

は、整理番号１号から１２番を許可とすることに決定いたします。 

次に議案第２２号 農地法の規定による許可申請の取下げ４条許可について、整理番号１番

の審議をお願いします。 

事務局の説明をお願いします。 

◇（議案書・順次、地目、面積、取下理由等を朗読、説明） 

以上で事務局の説明は終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問がありましたら、お

願いします。 

過去、何回か取下げになっているのは、いずれも開発許可の協議が整わない見込みが理由 

だったのでしょうか。理由としてはそれだけでしょうか。 

保留になっていた理由はそのとおりです。質問のとおり、開発の関係で協議が整わないとい

うことでした。 

分かりました。これは要望ですが、何回も審議し、また取下げをしてということがないよう

に、良く指導をしていただければ、と思います。以上です。 

その他はございませんか。ないようですので、採決をしたいと思います。 

整理番号１番を承認とすることに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

全員賛成でありますので、議案第２２号 農地法の規定による許可申請の取下げ４条許

可については、整理番号１番を承認することに決定します。 

次に議案第２３号 農地法第４条の規定による許可申請について、整理番号１番について

は、先の審議で取下げが承認されたため、整理番号２番から８番の審議をお願いします。 

事務局の説明をお願いします。 

◇（議案書・順次、地目、面積、転用目的等を朗読、説明） 

以上、整理番号２番から８番までの申請については、農地法第４条第６項の不許可の条

件に該当しないため、許可要件の全てを満たしておりますので、ご報告いたします。以上、

ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

以上で事務局の説明が終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問がありましたら、お

願いします。 

整理番号６番は排水路が転用目的になっていますが、排水路として申請された面積１３５㎡

の全ての面積が排水路になるのでしょうか。この中に何らかの構造物、例えばパイプやＵ字溝
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が構築されるのでしょうか。もしＵ字溝等が構築された場合、周囲の安全対策は何かされるの

でしょうか。もし分かれば、教えてください。 

整理番号６番については、申請地の西側に住宅が２軒あり、そちらからの排水路がこの土地

の中に入っております。この土地の中には、すでに西側の土地については許可を受けて、住宅

も建てておりまして、その排水路が埋設されているかたちです。今回、新たにこの土地につい

て、Ｕ字溝や排水溝を構築することはありません。以上です。 

よろしいですか。 

はい。 

これに関連してよろしいですか。地役権が設定されていたのでしょうか。それとも地役権設

定のための申請ですか。 

先ほど話したとおり、西側に住宅があり、排水がこの土地を通って、東側の道路に流れて行

きます。こちらの土地については地役権が設定されています。排水路が近くにないということ

で、この土地を通って東側に排水が流れていくかたちになっています。この関係で、５条の申

請の中でも、この申請地にかかる申請が出されています。今後のためにも、きちんと土地を分

けた方が良いだろうということで、この案件は排水路として申請がありました。 

他に皆さんありませんか。ないようですので、採決をしたいと思います。 

すみません。６番。 

６番、どうぞ。 

整理番号８番は始末書添付で一般住宅の申請ですが、これは建築が始まったのでしょうか。

あるいは手続きだけなのでしょうか。教えてください。 

こちらの８番の案件は新たに一般住宅として申請のあったものです。７番は是正のための申

請で始末書の添付、８番も始末書の添付とあります。７番の例ですが、すでに使っていて引き

続き使う案件は是正のための申請、８番については住宅の申請があり、使っていて目的が変わ

る案件については始末書添付ということになります。同じ始末書でもこのような形で分けてい

ます。 

他にございませんか。ないようですので、採決をしたいと思います。 

整理番号２番から８番を許可することに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

全員賛成でありますので、議案第２３号 農地法第４条の規定による許可申請については、

整理番号２番から８番を許可とすることに決定いたします。 

次に議案第２４号 農地法第５条の規定による許可申請について審議に入ります。申請件数

が多いために、整理番号１番から３２番までの審議をお願いいたします。 

事務局の説明をお願いします。 

◇（議案書・順次、地目、面積、契約内容、転用目的等を朗読、説明） 

以上、整理番号１番から３２番までの申請については、農地法第５条第２項の不許可の

条件に該当しないため、許可要件の全てを満たしておりますので、ご報告いたします。以

上、ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

なお、整理番号６番、１４番、および１６番は現地面接調査を実施しておりますので、調査

班長のご報告をお願いいたします。 

現地案内図５条の６番、資料の６６ページから７２ページをご覧ください。申請地は市立時

沢小学校から北に約５００ｍ、赤城大鳥居から南約１５０ｍに位置し、北は住宅、東は県道、

南は住宅、西は田に囲まれた用途地域内の第３種農地になります。申請人は全国に６８５店舗

を持つドラッグストアです。売上３，０００億円、群馬県にも７１店舗あります。今回の申請

事由は店舗の新築工事のための転用申請です。面接には申請人と代理人４名で来られました。

新店舗には従業員３名、パート６名から７名、営業時間は９時から２２時、１２月オープン予

定です。開店時には臨時の駐車場も用意する予定とのことです。南側には１．２ｍのフェンス、

西側には緑地帯を整備するとのことです。調査班としては問題点もないことから、許可相当と

いたします。 
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現地案内図５条の１４番、資料の７３ページから８０ページをご覧ください。申請地は群馬

県畜産試験場から北北西約３．７ｋｍに位置する農用地区域内農地です。農用地区域内の農地

は原則として転用できませんが、農地法施行令第４条第１項第２号イの例外規定にある「農業

用施設」に該当するため、許可の対象になります。申請人は養豚を営んでいる法人です。昭和

２８年から始め、従業員１７０名、飼育頭数１４万頭から１５万頭、売上１１０億円です。申

請事由は養豚の生産性向上のための一体として土地を活用し、離乳豚舎２棟の建築です。面接

には代理人が来られました。建物以外の農地にはトウモロコシ、ヒマワリを植え、道路等の境

界は確認済みです。調査班としては、いろいろな問題点をクリアしてあり、周りの環境にも配

慮してありますので、許可相当といたします。 

現地案内図５条の１６番、資料の８１ページから８９ページをご覧ください。申請地は前橋

市西消防署から西北西約５６０ｍに位置し、北側は雑種地、東西は宅地、南側は田に囲まれた

第２種農地です。申請人は渋川市内で有料老人ホームとデイサービスセンターを運営していま

す。申請事由は当地域においても高齢化が進んでおり、介護を必要とする高齢者の方々が住み

慣れた地域で安心して介護が受けられるよう、地域密着型の施設運営を行うものです。面接に

は代理人と２人で来られました。申請施設の概要は、ベッド数５４床、デイサービス３０人、

職員４５人、駐車場２４台、出入口は南側、外灯設置、周囲には１．２ｍのフェンス。調査班

としては特に問題点もないことから、許可相当といたします。以上です。 

以上で事務局の説明及び調査班長の報告は終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問

がございましたら、お願いいたします。 

６番ですが、現地見取図を見ますと、北側の宅地と建築予定地の間に２２２㎡の細長い農地

が残るのですが、耕作放棄地になりませんか。 

本人が残して欲しいとのことでした。 

何か理由があるのですか。 

自分で作りたいと。 

分かりました。本人がこの面積で使うということで。 

その他ございませんか。 

現地案内図の８２ページですが、資金調達についての計画に建物建築費が３２，９３０円と

なっていますが、これはなんですか。他は単位が違うのですが。 

先ほどの質問ですが、こちらについては記載間違いと思われます。隣の資金調達の関係で借

入れる額、土地の購入、施設費、建物の建築費、土地造成に係る金額をこちらで足し上げたも

のによると、「万」という金額の記載が漏れているというものになります。 

了解しました。 

ここまでよろしいですか。ないようですので、採決をしたいと思います。 

整理番号３番を保留とし、整理番号１番から２番、４番から３２番を許可とすることに賛成

の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

全員賛成でありますので、議案第２４号 農地法第５条の規定による許可申請については整

理番号３番を保留とし、整理番号１番から２番、４番から３２番を許可とすることに決定いた

します。 

なお、３，０００㎡を超える許可処分については群馬県農業委員会ネットワーク機構の意見

を聴いて、意見が「異存なし」と答申のあったものについて、会長専決により許可書を交付す

ることになりますので、ご承知おき願います。 

次に議案２４号 農地法第５条の規定による許可申請について、整理番号３３番から６３番

までの審議をお願いいたします。事務局の説明をお願いします。 

◇（議案書・順次、地目、面積、契約内容、転用目的等を朗読、説明） 

以上、整理番号３３番から４４番、４６番から４８番、５０番から６３番の申請につい

ては、農地法第５条第２項の不許可の条件に該当しないため、許可要件の全てを満たして

おりますので、ご報告いたします。ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 
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なお、整理番号４４番については、現地・面接調査を実施していますので、調査班長の報告

をお願いします。 

それでは、ご報告申し上げます。 

現地案内図５条の４４番、資料の９０ページから９６ページをご覧ください。なお、９４ペ

ージは図面が１枚変わっていますので、注意をして見てください。申請地は市立滝窪小学校金

丸分校から北東約６００ｍに位置し、北と東側は農地、南と西側は宅地に囲まれた第２種農地

です。申請人は太陽光発電を営んでおり、新たな土地を探しており、当申請にいたったとのこ

とです。面接には代理人と２人で来られました。現在、前橋市に３０か所、全国に１７２か所

の太陽光発電を行っている会社です。今回の施設の概要は４６０Ｗのパネル１，２７０枚、５

８４．２ｋｗ、売電単価２１円、年間１１，４００万円を見込んでいるとのことです。草刈り

はシルバー人材などに頼む予定で、雨水処理は貯水池２９ｍ×２９ｍ×１ｍを設置し、周囲に

は高さ１．５ｍのフェンスを設置するとのことです。調査班としては、周りの環境に配慮し最

善の努力をする条件で、許可相当といたします。以上です。 

以上で事務局の説明、それから調査班長の報告は終わりましたので、皆さんからのご意見、

ご質問がございましたら、お願いいたします。 

整理番号の４６番です。申請人の適格性、信頼性の確認ですが、申請理由のところに、申請

地北側で露天資材置場として使用しているということですが、現地はご覧になったのでしょう

か。 

 直接、事務局では現地を確認しておりません。ただ、市役所で使用している航空写真で確認

しています。こちらで確認したところ、適正な使い方をしている状況です。 

分かりました。申請地北側は露天資材置場ということで、特に建物など建てずに適正に使わ

れているという事でよろしいわけですね。引き続いて４７番。宅地拡張ということで、その前

のところでは開発協議は済んでいると説明がありました。こちらは開発協議は済んでいるので

しょうか。 

調整区域内で開発協議、開発が必要なものについては、建築指導課開発係に照会をしていま

す。４７番の案件についても照会をしておりまして、開発協議は可ということで回答がありま

した。以上です。 

最後、５５番ですが、申請理由の中に「効率を上げるため、申請地を農機具格納庫として使

いたい」とありますが、農事組合法人が耕作している区域の中心に、より近くなるということ

でよろしいでしょうか。分かったら、教えてください。 

５５番の案件になりますが、組合員宅に農機具をバラバラに保管しているので、こちらに格

納庫を作り、集約をはかるということで申請のあったものです。 

ありがとうございました。結構です。 

他の方、ございませんか。 

６３番の方は、３条の１２番の土地も売却しています。この方は農家を辞めるということな

のですか。合計４反くらいの土地を売却しているので。 

譲渡人については事情等あるとは思いますが、あくまで農地転用の申請は譲受人の信用、資

力を確認するものですので、特に譲渡人の事情までは聞いておりませんし、把握もしていませ

ん。 

分かりました。 

５８番、５９番の所在地の欄に手書きしてある「土地区画整理事業」と「面積」の見方を改

めて教えてもらえますか。 

５８番、５９番につきましては、富士見の時沢小の東側の区画整理をしているところの地内

にあり、記載通り地目は山林ですが、現況が農地、なおかつ市役所の農地台帳に載っておりま

す。ですので、申請が出してある案件で、ここに印刷してあるものは登記簿記載の面積になり

ます。下段のかっこ書きの面積については、仮換地後の面積になります。区画整理が終わった

後には、減歩されてかっこ内の面積になるというものになります。 

区画整理が終わった後、すぐ宅地にできるのですか。 
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区画整理事業をやっているところが、仮換地になる段階になると担当課から照会が来ます。

おそらくこの案件についても照会が来て、「農地転用が取ってあります」という回答をします

ので、換地になるときには、おそらく宅地として換地するような形になるのかなというところ

があります。 

他にございますか。ないようですので、採決をしたいと思います。 

整理番号４５番と４９番を保留としまして、整理番号３３番から４４番、４６番から４８番、

５０番から６３番を許可とすることに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

全員賛成ですので、議案第２４号 農地法第５条の規定による許可申請については、整理番

号４５番と４９番を保留とし、整理番号３３番から４４番、４６番から４８番、５０番から６

３番を許可とすることに決定いたします。 

なお、３，０００㎡を超える許可処分については群馬県農業委員会ネットワーク機構の意見

を聴いて、意見が「異存なし」と答申のあったものについて、会長専決により許可書を交付す

ることになりますので、ご承知おき願います。 

次に、議案第２５号 農業経営基盤強化促進事業に係る農用地利用集積計画の変更決定につ

いて審議をお願いします。事務局の説明をお願いします。 

◇（議案書、資料の朗読、説明） 

以上で事務局の説明は終わりました。皆さんからのご意見、ご質問がございましたら、お願

いいたします。 

◇（意見、質問等なし） 

よろしいですか。ないようですので、採決したいと思います。 

議案第２５号について、原案を決定とすることに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

全員賛成ですので、議案第２５号 農業経営基盤強化促進事業に係る農用地利用集積計画の

変更について、原案を決定といたします。 

次に、協議事項（１）遊休農地に係る農地法第２条第１項の「農地」に該当するか否かの判

定について、協議をお願いします。事務局の説明をお願いします。 

◇（別途資料の朗読、説明） 

なお、特別調査班により現地調査を実施していますので、調査班長の報告をお願いします。 

協議事項につきまして、現地調査を３月２６日に実施しました。令和３年農地・非農地判定

現地調査結果一覧の整理番号１番、資料番号１ページから２ページ、西側に畑が隣接している

が、対象地の登記地目が山林で、現況も篠に覆われており、現況に農地性はないものとして非

農地と判定しました。 

整理番号２番、資料番号３ページから４ページ、周囲と同様に山林化しており非農地と判定

しました。 

整理番号３番、資料番号５ページから６ページ、沼や淵に囲まれており、一部白地の農地に

接しているが、対象地は接している農地よりも一段低くなっており、現況も雑木で覆われてい

ることから、非農地と判定しました。 

整理番号４番、資料番号７ページから８ページ、西側は青地の農地と接しているが、現況に

ついて周囲の山林と同様に山林化しているため、非農地と判断いたしました。 

整理番号５番、資料番号９ページから１０ページ、南側は青地の農地と接しているが、現況

については、周囲の山林と同様に山林化しているため、非農地と判断いたしました。 

整理番号６番、資料番号１１ページから１２ページ、周囲と同様に山林化しており非農地と

判定しました。 

現地調査の結果は以上です。 

以上で事務局の説明、それから調査班長の報告が終わりましたので、皆さんからのご意見、

ご質問がございましたら、お願いいたします。 

確認ですが、これは自分で申請、地目を変更しないといけなのですか。 
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これは昨年の農地パトロールで、推進委員からの報告で、荒廃が進んでいる農地を抽出しま

した。もう一つは、整理番号１番について登記地目は山林ですが、現況地目が畑ということで、

所有者からの申出で行いました。本人の申出でもできますし、推進委員の農地パトロールで荒

廃が進んでいる農地で、青地以外は農業委員会で現地確認を行います。 

それが自動的に変更になるのですか。 

ここで承認されると、非農地通知書が所有者にいきます。非農地通知書をもらった所有者が、

地目も農地から変えたい場合は、法務局に行って登記地目の変更ができます。変更したくない

場合は、そのままでも構いません。 

では、本人がするのですね。 

変更するのであれば、通知書をもって法務局に行けば、いつでも変更できます。 

その他、どうですか。 

８ページの見取図ですが、周り中が青地で白地がポツンとあるのは、農振の見直しのときに

青地になると聞いた気がしますが、白地が青地になるのは、勝手にはならないのですか。 

白地が青地になるのも農振の見直しでします。白地を青地にするのも、青地を白地にするの

も農振の見直しでします。 

こういう場合はならないのですか。周り中が青地だと一緒に地続きだからなる、と聞いた気

がしたのですが。 

それは該当地の左側の白地ですか。 

そうです。隣の隣の農地です。今回の農地とは関係ないです。 

農振の見直しになるのですが、本来は青地に囲まれているので、白地ではなく青地だとは思

います。 

今は書いてあるように白地ですか。 

現に耕作されていますので、それにつきましては、農振の見直しのときに漏れがなければ青

地になると思います。 

他はよろしいですか。他にないようですので、採決したいと思います。 

協議事項（１）、遊休農地に係る農地法第２条第１項の「農地」に該当するか否かの判定に

ついて、整理番号１番から６番を非農地とすることに承認の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

賛成多数でありますので、協議事項（１）、遊休農地に係る農地法第２条第１項の「農地」

に該当するか否かの判定について、整理番号１番から６番を非農地とすることに承認すること

に決定いたします。 

次に協議事項（２）、令和３年度目標及びその達成に向けた活動計画（案）について協議を

お願いします。事務局の説明をお願いします。 

◇（別途資料の朗読、説明） 

◇（別途資料の朗読、説明） 

◇（別途資料の朗読、説明） 

以上で事務局の説明が終わりました。皆さんからのご意見、ご質問ございましたらお願いし

ます。 

新たに農業経営を営もうとする人の参入ということですが、課題がいくつか挙がっていて、

農業資金や農業経営の安定などありますが、具体的にどういうところが困っているか、例は挙

がっていますか。どういうところに不満があるとか、どういうところに経営上に問題があると

か、新規就農者が就農したとき。 

令和２年度については、群馬県や国が主催する新規参入のイベントはコロナで中止になって

しまいましたが、農政課と中部農業事務所、ＪＡと連携し、新規就農者の独立営農に向けての

支援を継続して行っております。国の次世代人材投資資金を活用した支援を関係機関と連携し

て行っていますが、やはりいちばん新規就農者が困るのが、資金面ではないかと実感していま

す。そういった資金面の相談を関係機関と連携して支援してまいりました。 

就農に当たって、新しく経営を始めるといろいろ問題があると思います。その中で実際に収
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入などに問題があったことはありますか。税金を払っている、払っていないという問題になる

と思いますが、どのくらいの経営をしているのか、分かるものですか。 

国の次世代の補助を受けるためには就農後５年間の営農計画を作り、５年後に所得２５０万

円という目標を立ててもらいます。目標を立てた方で、認定新規就農者となった方には巡回調

査を年２回ほど行っております。地元の農業委員、推進委員にも参加していただき、関係機関

とも一緒に相談会を開催します。折に触れ支援していますが、引き続き、継続的に行うという

ことになります。 

継続支援は分かりましたが、現実に今、農業を始めた人はやはり厳しい経営をしていますか。

客観的に見て。 

成功している方も、もちろんいらっしゃいますし、露地野菜でナスを作って失敗された方も

いらっしゃいますし、様々です。初心者の方で農業の経験が浅く、失敗している方がいらっし

ゃいますが、そういった方には折に触れ、農政課と連携し、またＪＡにも参加していただき技

術指導を行っています。 

自分達は「新しく参入してくれ」と言っていますが、最終的にどのくらいの人が、どの程度

の経営をしているのか、現実を知らないで、あまりいい加減なことは言えないので、ある程度

のことが分かったら、そういったことを知らせていただけたら、ありがたいと思います。 

その他の方、ございますか。ないようですので、採決をしたいと思います。 

協議事項（２）、令和３年度目標及びその達成に向けた活動計画（案）について、原案を承

認することに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

全員賛成でありますので、協議事項（２）、令和３年度目標及びその達成に向けた活動計画

（案）について、原案を承認することに決定いたします。 

次に協議事項（３）、令和２年度目標及びその達成に向けた活動の点検・評価（案）につい

て協議をお願いします。事務局の説明をお願いします。 

◇（別途資料の朗読、説明） 

◇（別途資料の朗読、説明） 

◇（別途資料の朗読、説明） 

以上で事務局の説明が終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問ございましたらお願

いします。 

◇（意見、質問等なし） 

ないようですので、採決をしたいと思います。 

協議事項（３）、令和２年度目標及びその達成に向けた活動の点検・評価（案）について原

案を承認することに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

全員賛成でありますので、協議事項（３）、令和２年度目標及びその達成に向けた活動の点

検・評価（案）について、原案を承認することに決定いたします。 

次に２９ページ以降の報告事項ですが、報告事項（１）から（３）までの内容は、 

（１）法第４条の届出書の受理状況            １件 

（２）法第５条の届出書の受理状況           １９件 

（３）法第１８条第６項の規定による通知書の交付状況  ４９件 

報告事項（４）は、３月総会において許可とした法第４条の農地転用１件、法第５条の農地

転用１件、合計２件について、群馬県農業委員会ネットワーク機構の意見が「異存なし」と答

申がありましたので、会長専決により許可書を交付しておりますので、後ほどご覧ください。 

報告事項（５）、令和３年度前橋市農業委員会事業計画（案）について、事務局から報告を

お願いいたします。 

◇（別途資料の朗読、説明） 

◇（別途資料の朗読、説明） 

◇（別途資料の朗読、説明） 



議 長 

藤井副参事 

議 長 

 

 

次に報告事項（６）、職員の任免について、事務局から説明をお願いします。 

◇（別途資料の朗読、説明） 

以上で、本日の議事は全て終了いたしました。総会を閉会といたします。 

                        （閉会 午後３時５０分） 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 


